

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 31 de marzo de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Ovaciones, La Jornada, Publimetro, La Prensa, Excélsior, El Universal, La Razón, El Financiero, Milenio, Contra Réplica.

Suma México 322 mil 948 muertes por pandemia/Ovaciones

México reportó este miércoles 108 nuevas muertes y 2.766 contagios por la covid19, con lo que totaliza 5.657.077 casos y acumula 322.948 decesos en total, informó la Secretaría de Salud. Con estos datos, México es el vigésimo país en el mundo en número de contagios confirmados y es el quinto con más decesos, por detrás de Estados Unidos, Brasil, India y Rusia, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. El pasado 10 de febrero, el país reportó 927 decesos, la cifra más alta durante la actual cuarta ola, impulsada por la variante ómicron desde diciembre. Las autoridades sanitarias reconocen que, con base en las actas de defunción, el país puede rozar los 460.000 fallecimientos y estiman que México acumula en realidad 5.935.727 contagios. La ocupación media de camas generales en hospitales mexicanos se sitúa en un 6% y la de terapia intensiva en un 4% con un descenso de un punto porcentual en ambos casos respecto al sábado. El martes Hugo López Gatell, subsecretario de Salud, aseguró que México tiene "un remanso en el curso de la epidemia y suma nueve semanas consecutivas, en donde ha estado descendiendo, disminuyendo cada vez más la cantidad de personas que enferman".

Aplazan debate sobre la prohibición de los cigarros electrónicos/La Jornada

El Senado difirió para la próxima semana la discusión de la Ley de los Impuestos Generales a la Importación y Exportación (LIGIE), ya que el proyecto de dictamen, con los cambios para prohibir la compra de cigarrillos electrónicos y demás dispositivos personales de vaporización similares, es analizado por las secretarías de Salud, de Hacienda y Gobernación. Los senadores de Morena Lilia Margarita Valdez, presidenta de la Comisión de Salud, y Ernesto Pérez Astorga, integrante de la misma, comentaron que además buscan el consenso con las demás fuerzas políticas para que se apruebe la reserva que presentarán al dictamen, con las modificaciones que prohíben también la importación de los cartuchos de tabaco o tabaco reconstituido, utilizado en los sistemas alternativos de consumo de nicotina. En entrevistas por separado, ambos legisladores coincidieron en que lo fundamental es proteger la salud de niños y adolescentes e impedir que accedan a los llamados vapeadores, ya que las sustancias que contienen dañan cerebro y pulmones. Reconocieron, asimismo, que tal como lo denunció el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, las grandes empresas tabacaleras, sobre todo Phillip Morris Internacional, han desplegado un fuerte cabildeo en semanas recientes, para que la minuta que la Cámara de Diputados remitió al Senado quede en sus términos.

"Por fin vemos la luz al final del túnel en la pandemia: Alejandro Macías/Publimetro

Mascarillas. México no debería dejar de usar cubrebocas hasta que baje el porcentaje de positividad en el país, explicó el especialista Miguel Velázquez México suma nueve semanas con reducción en todos los indicadores de covid, escenario ante el que las restricciones por covid empezarán a aligerar se; sin embargo, es momento de recordar los aprendizajes clave. "Tenemos un remanso en el curso de la epidemia, en este momento ya tenemos nueve semanas consecutivas, en donde ha estado descendiendo, disminuyendo cada vez más la cantidad de personas que enferman de covid; y lo mismo las personas que estaban enfermas en los hospitales o que ingresan, cada vez son menos, y están ya prácticamente vacías las unidades covid de los hospitales", dijo Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud este martes 29 de marzo. "La mortalidad, que es la

indicación más grave, más delicada y desde luego más dolorosa de la epidemia, también tiene una reducción absoluta de 98% cuando comparamos lo que vivimos en este momento con lo que tuvimos en la cresta de la segunda ola. Desde luego, el factor más importante ha sido la vacunación", añadió López-Gatell. Para Alejandro Macías, médico infectólogo y ex zar de la pandemia de influenza en 2009 en México, en esta etapa de la pandemia tenemos que tener optimismo. "Es verdad que la pandemia nos ha costado demasiada enfermedad y muerte, pero sí podemos decir que estamos viendo la luz al final del túnel", consideró.

Fortalece IMSS recuperación de servicios tras covid-19/Ovaciones

El IMSS avanza en la recuperación de sus servicios médicos ordinarios ante la reducción de casos de covid y hospitalizaciones en todo el país, lo cual permite fortalecer consultas, cirugías, trasplantes, atenciones preventivas y de pacientes con cáncer, afirmó la doctora Célida Duque Molina, directora de Prestaciones Médicas de la institución. Al inaugurar por videoconferencia el Primer Taller Nacional de Jefes de Servicios de Prestaciones Médicas y directores de Unidades Médicas de Alta de Especialidad que se realiza en Atlixco, Puebla, señaló que del 30 de marzo al 1º de abril, 66 directivos revisarán temas prioritarios en detección y diagnóstico oportuno, calidad, eficiencia y eficacia en unidades médicas donde se atiende a más de 52 millones de derechohabientes.

Se contagian más jóvenes/La Jornada

Si bien los casos de covid siguen a la baja en México, persiste la fuerza de su contagio, con cerca de 9 mil casos activos estimados, es decir, con capacidad de transmisión. Pese a ello, la curva epidémica mantuvo una caída de menos 36% para el periodo del 13 al 19 de marzo, en comparación con la semana anterior. De acuerdo con la SSa, en las últimas cinco semanas la mayoría de casos detectados se presentan en la población más joven, en los grupos de 30 a 39 años, le siguen de 18 a 29 años y de 40 a 49 años. A nivel nacional, los casos confirmados ayer suman 2 mil 766, con un total de 5 millones 657 mil 77, mientras los decesos aumentaron en 103, con un acumulado de 322 mil 948. La ocupación hospitalaria se mantiene sin cambio, con una tasa de ocupación de 6 por ciento para camas generales, y de 4% para las que tienen ventilador.

Contingencias ambientales a la par del aumento en la movilidad/La Prensa

Este 29 de marzo se registró la primera contingencia del año por mala calidad del aire por lo que fue necesario aplicar medidas restrictivas como el Hoy no Circula. El año pasado también se registraron más días de mala calidad del aire que en 2020 pues la contaminación se dio a la par del aumento en la movilidad y la actividad económica en la capital del país tras la crisis por la pandemia del nuevo coronavirus. Después de que el 20 de marzo de 2020, la Secretaría de Salud decretara emergencia sanitaria por el covid y hubiera que estar confinados, la Secretaría de Movilidad (Semovi) de la Ciudad de México, informó que tanto el tránsito vehicular como la afluencia en el transporte público se redujeron 70 por ciento. Durante el 2021 de declararon tres contingencias ambientales por contaminación atmosférica, lo que representa un aumento respecto al año pasado, cuando solo hubo una. Durante el año pasado, el ozono (03), las partículas finas menores a 10 micrómetros (PMIO) y las menores a 2.5 micrómetros (PM 2 5) fueron los contaminantes que aumentaron su presencia en el aire de la Ciudad de México, así lo indicó el Índice de Calidad del Aire y Salud.

Cofepris avala vacuna a niños/Excélsior

Cofepris autoriza en secreto la vacuna Pfizer para uso de emergencia para niños de 5 años en adelante; pese a ello, la Secretaría de Salud continúa su negativa a vacunar a ese rango de edad. La Cofepris otorgó la autorización de uso de emergencia para niños de 5 años en adelante desde el día 3 de marzo; sin embargo, esto no se dio a conocer públicamente. Fue hasta que la Cofepris informó a Jesús Gallegos, juez segundo de Distrito del estado de Oaxaca, en un oficio relacionado con el juicio de amparo 1380/2021, que "con fecha 3 de marzo de 2022 autorizó el uso de emergencia de la vacuna Pfizer-BioNTech contra covid para la aplicación en el grupo de personas de 5 años en adelante y que la misma debe ser aplicada con dos dosis de 10 microgramos cada una, con un intervalo de 21 días", mediante oficio número 04505. Cofepris continúa sin emitir algún oficio o memorándum en el que se informe a la población sobre esta autorización del uso de emergencia de la vacuna Pfizer.

Cofepris: playas mexicanas que no son aptas para vacacionar/El Universal

Las playas son consideradas un destino favorito indiscutible de los mexicanos Como muestra basta ver que cada periodo de descanso muchas de ellas se encuentran abarrotadas. Seguramente la próxima Semana Santa no será la excepción. Sin embargo, debes saber que no todas son aptas para recibir turistas, de acuerdo con una investigación que la Cofepris realiza antes de cada periodo vacacional para indicar cuáles representan riesgos sanitarios. Asimismo, informó que para esta

Semana Santa realizó toma de muestras de agua de mar durante las semanas previas al próximo periodo vacacional con la finalidad de generar un valor estadístico que permita saber si una playa representa o no un riesgo para la salud.

Pandemia afectó tratamiento al cáncer colorrectal/La Razón

Derivado de la disminución en la atención de otras enfermedades, durante los últimos dos años enfocados a contener la pandemia por covid, la prevención, tratamiento y lucha contra el cáncer colorrectal se vio impactada negativamente, pues ahora las clínicas comienzan a recibir pacientes con síntomas agravados y en etapas avanzadas. Lo anterior se suma al pronóstico de la Agencia Internacional para la Investigación sobre el Cáncer (IARC, por sus siglas en inglés) de la OMS, que estima un aumento de este padecimiento en 72% para el 2040 en México. En entrevista con La Razón, Itzel Vela Sarmiento, cirujana oncóloga adscrita al Instituto Nacional de Cancerología, compartió que "toda la comunidad nos dimos cuenta que esa consecuencia la íbamos a pagar más tarde".

La contingencia equivale a fumar 40 cigarrillos/La Prensa

Respirar el aire contaminado de la Ciudad de México en un día de contingencia ambiental equivale a fumar 40 cigarrillos, por lo que uno de cada tres habitantes de la zona metropolitana puede presentar algún problema de salud, que va desde irritación de garganta y ojos, rinitis alérgica, lagrimeo, cansancio y dolor de cabeza. El daño no es momentáneo ni termina cuando se levanta la contingencia ambiental, toda vez que la contaminación provoca un daño sistemático y de largo plazo al organismo humano, alertó el doctor Gerardo López, especialista en alergología e infectología pediátrica -"La contaminación no solo ataca el sistema respiratorio, sino también el cerebro, la piel, los ojos e incluso deteriora el sistema inmunológico de las personas, lo que las hará más susceptibles a contraer enfermedades por virus o bacterias a futuro, como ha sido el caso del virus SARS-CoV-2", señaló el especialista.

El 54% planea salir durante le Semana Santa/El Financiero

Con el avance de la vacunación y la reducción de los contagios de covid, el 54% de los mexicanos contemplan salir en estas vacaciones de Semana Santa, reveló una encuesta de Kantar México. "Este año resaltó que las familias quieren salir, aunque sea algún lugar cercano, después de estar un largo tiempo en confinamiento, ahora existe la necesidad de escaparse de la rutina, probablemente porque hay un ambiente más seguro debido a que ya bajo el número de contagios y la gran mayoría de la población ya cuenta con la tercera vacuna", explicó Stephanie Del Razo, gerente de Estudios Especiales de la División Worldpanel de la consultora.

Colaboran UAEM e IMCA a favor de la salud y bienestar mental de la población mexiquense/Milenio

Ante el compromiso que la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) tiene para promover el bienestar mental y la salud entre la comunidad universitaria, el rector de esta casa de estudios, Carlos Eduardo Barrera Díaz, y el director del Instituto Mexiquense Contra las Adicciones (IMCA), firmaron dos convenios de colaboración específicos, acto que fue atestiguado por el secretario de salud estatal. Los convenios signados permitirán establecer condiciones para que la comunidad estudiantil realice prácticas profesionales y servicio social en el IMCA; además, fortalecerán las tareas de prevención y atención a las adicciones entre la comunidad universitaria, a través de la Dirección de Salud de esta casa de estudios. Barrera Díaz externó que es de suma importancia para la UAEM trabajar para prevenir las adicciones, buscando reducir la demanda de sustancias y productos legales e ilegales que provocan adicción. Barrera Díaz agradeció la colaboración con el gobierno estatal y la Secretaría de Salud mexiquense, ya que a la fecha 97 por ciento de los integrantes de la comunidad universitaria han sido vacunados contra la covid y solo hay una incapacidad activa por el contagio del virus.

Habrá cobertura universal contra cáncer de mama/El Universal

El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, anunció ayer el programa de cobertura universal contra el cáncer de mama, dirigido a mujeres que no cuentan con seguridad social, a fin de reducir la tasa de mortalidad por esta enfermedad. El mandatario neoleonés informó que este programa tendrá un fondo inicial de 173 millones de pesos e iniciará el próximo viernes 1 de abril. Durante un acto, en el que estuvo acompañado por su esposa, Mariana Rodríguez, el gobernador aseguró que este programa será único en su tipo en el país, ya que atenderá a las mujeres con esta enfermedad durante todo su proceso, incluyendo el tamizaje por medio de mastografías, el diagnóstico en los casos de sospecha de cáncer de mama, la atención integral, seguimiento, cirugía, quimioterapia, radioterapia y rehabilitación. Por su parte, Alma Rosa Marroquín Escamilla, secretaria de Salud de Nuevo León, recordó que el cáncer de mama es la primera causa de muerte en mujeres, y que durante 2021, en la entidad fallecieron 447 por esta enfermedad.

Aumenta 40% cifra de muertes por Covid-19 en una semana: OMS/Contra Réplica, El Universal, El Financiero

El número de decesos a causa de covid aumentó más del 40% la semana pasada, hecho que se relacionaría a los cambios en el reporte de muertes por Coronavirus en el continente americano y los ajustes en los indicadores de la India, informó la OMS. En su reporte semanal, la agencia de salud de Naciones Unidas informó que el número de contagios disminuyó mundialmente, considerando a la zona del Pacífico Occidental que estaba al alza desde el mes de diciembre. En esta semana fueron reportados cerca de 10 millones de casos nuevos y más de 45 mil muertes a nivel mundial, derivado de un decremento del 23% en las muertes en comparación a hace Por ello, la OMS expuso que las cifras sobre casos de covid probablemente están por debajo de la realidad. En ese sentido la organización pidió a los países no dejar de lado las campañas de pruebas y medidas sanitarias para seguir monitoreando la actuación del virus.

Casi la mitad de embarazos en el mundo son "no intencionales"/La Jornada

El Fondo de Población de Naciones Unidas (UNFPA) señala que casi la mitad de todos los embarazos en el mundo, es decir, 121 millones, son no intencionales. De éstos, más de 60% terminan en aborto, de los que 45% son inseguros y generan 13% de todas las muertes maternas. El organismo multinacional alerta que hay una crisis global invisible que afecta a millones de niñas, adolescentes y mujeres que no pueden ejercer el derecho a su autonomía corporal, es decir, decidir si se quiere tener un embarazo, cuándo y con quién. En su informe Visibilizar lo invisible: la necesidad de actuar para poner fin a la crisis desatendida de los embarazos no intencionales señala que cada día se producen 331 mil embarazos no intencionales, "lo que representa un fracaso a escala mundial a la hora de respetar un derecho humano básico: el de decidir si se quiere o no estar embarazada, si se quiere o no tener hijos". Se trata de un desafío con raíces sociales y consecuencias globales.

Estima OMS que la severidad del virus se reducirá/La Jornada, Excélsior

Es probable que el SARS-CoV-2, el virus causante de la actual pandemia de covid, siga evolucionando a medida que continúa la transmisión a nivel mundial, pero su severidad se reducirá debido a la inmunidad adquirida por la vacunación y los contagios, indicó ayer la OMS. Durante una conferencia de prensa en línea, el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, presentó tres posibles escenarios sobre la forma en la que la pandemia podría evolucionar este año. "Con base en lo que sabemos ahora, el escenario más probable es que el virus siga evolucionando, pero que la severidad de la enfermedad que éste provoca se reduzca con el tiempo a medida que se incrementa la inmunidad por la vacunación y los contagios", indicó el jefe de la OMS. Además, advirtió que picos periódicos de casos y muertes pueden ocurrir a medida que la inmunidad se debilite, lo cual podría requerir dosis de refuerzo periódicas para las poblaciones vulnerables.